

Pressemitteilung

Johanniterstift wird nach umfassender Neukonzeption eingeweiht

Stuttgart, 1. August 2022 – Das Johanniterstift in Plochingen feiert Einweihung. In den vergangenen vier Jahren hat die Evangelische Heimstiftung ihren Traditionsstandort in einer umfassenden baulichen und konzeptionellen Neukonzeption für die Zukunft aufgestellt: 90 Einzelzimmer in familiären Wohngruppen, eine Tagespflege für 15 Besucher und 16 Betreute Wohnungen sind entstanden. Hauptgeschäftsführer Bernhard Schneider und Bürgermeister Frank Buß, die auch den Baggerbiss und das Richtfest begleitet haben, laden nun auch gemeinsam zur Einweihung ein.

Im März 2017 begannen die Bauarbeiten am Johanniterstift in Plochingen, ein Jahr später war Richtfest. Nun ist das aufwendige Projekt fertiggestellt. „Entstanden ist eine moderne Einrichtung mit individuellen Angeboten für Menschen mit Pflege- und Unterstützungsbedarf“, sagt Hauptgeschäftsführer Bernhard Schneider. Damit bekennt sich die Evangelische Heimstiftung zum Standort Plochingen und qualifiziert die Einrichtung für die Zukunft.

Im neuen Johanniterstift stehen 90 geräumige Zimmer zwischen 22 und 28 Quadratmetern zur Verfügung. Sie werden nach dem Wohngruppenkonzept der Heimstiftung betrieben. Das bedeutet, dass jeweils 15 Einzelzimmer sind in Wohngruppen zusammengefasst und durch eine Küche mit Aufenthalts- und Wohnbereich verbunden sind. So ist möglich, die Bewohner bei täglichen Aufgaben wie Kochen, Tischdecken oder Backen teilhaben zu lassen. Zusätzlich betreut werden die Menschen von eigens dafür ausgebildeten Alltagsbegleitungen. Ein Aufenthalts- und Andachtsraum bieten die Möglichkeit, dass örtliche Vereine oder Kindergärten in das Leben der Einrichtung integriert werden.

Zudem sind 16 Betreute Wohnungen entstanden, die mit dem *ALADIEN*-System ausgestattet sind. *ALADIEN* steht für Alltagsunterstützende Systeme mit Dienstleistungen und wurde von der Heimstiftung speziell für Menschen mit Unterstützungsbedarf entwickelt. Es wird über ein bedienerfreundliches und für Senioren optimiertes Tablet gesteuert, das zur Grundausstattung jeder Wohnung gehört. Je nach Bedarf können Leistungen hinzugefügt oder abgewählt werden. Zur Einrichtung gehört auch eine Tagespflege für 15 Gäste. Über 20 Millionen Euro hat die Heimstiftung insgesamt in das Projekt investiert.

Medienvertreterinnen und -vertreter sind zur Einweihung herzlich eingeladen

Die Einweihung wird mit geladenen Gästen gefeiert, am Dienstag, 2. August um 15 Uhr im Johanniterstift. Die Begrüßung übernimmt Hauptgeschäftsführer Bernhard Schneider. Grußworte sprechen Bürgermeister Frank Buß, Vereinsvorsitzender Jörg Eberle und Architekt

Erpo Wittlinger, Regionaldirektorin Karin Stiebler und Hausdirektor Tobias Lechner formulieren einen Ausblick auf die künftige Entwicklung der Einrichtung. Das geistliche Wort sprechen die Pfarrer Gottfried Hengel (evangelische Kirchen Plochingen) und Bernhard Ascher (katholische Kirche Plochingen) gemeinsam. Die Stadtkapelle Plochingen begleitet die Veranstaltung musikalisch.

Die Evangelische Heimstiftung wurde 1952 gegründet. Wir sind Mitglied im Diakonischen Werk und betreuen 13.220 Menschen in 165 Einrichtungen in ganz Baden-Württemberg. Dazu gehören 10 WohnenPLUS-Residenzen, 90 Pflegeheime, 38 Mobile Dienste, 24 Tagespflegen, eine Rehabilitationsklinik, eine Einrichtung der Eingliederungshilfe und ein Bildungszentrum. Als Arbeitgeber bieten wir 9.800 Mitarbeitenden und 820 Auszubildenden berufliche Sicherheit und individuelle Karriere-Perspektiven. Wir profitieren vom bundesweit höchsten Personalschlüssel, einem angenehmen Arbeitsklima, einer fairen Bezahlung nach Diakonietarif und attraktiven Zusatzleistungen. Mit unserem Tochterunternehmen ABG verfügen wir über einen Einkaufsverbund mit bundesweit 6.000 Mitgliedern.

Dr. Alexandra Heizereder
Pressesprecherin

Hackstraße 12
70190 Stuttgart

0711 63676-120
a.heizereder@ev-heimstiftung.de